

Bürgermeister der Stadt Schwelm
Herr Stephan Langhard
Rathaus, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm

10. Juni 2021

Antrag: Parkanlage Martfeld aufwerten

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Langhard,

die BIZ-Fraktion bittet Sie, den TOP "Parkanlage Martfeld aufwerten" auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 01.07.21 zu setzen und folgende Punkte zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.

Die Verwaltung wird beauftragt,

1. weitere Sitzgruppen in der Nähe des großen Spielplatzes der Parkanlage Martfeld aufzustellen und zusätzliche Aufstellungsorte in der Parkanlage zu identifizieren,
2. morsche Sitzbänke zu ersetzen.

Bei der Finanzierung sollen neben Haushaltsmitteln auch Fördermöglichkeiten sowie ein Sponsoring durch lokale Unternehmer geprüft werden.

Erklärung & Begründung

Die Parkanlage Martfeld ist für Menschen aus Schwelm und der Umgebung ein attraktives Naherholungsgebiet. Die weitläufigen Spazierwege und der große Spielplatz sind für Spaziergänger*innen und Familien mit Kindern ein idealer Ausflugsort. Es gibt zwar Sitzgelegenheiten in Form einzelner Sitzbänke. Diese bieten aber nur für zwei Personen komfortabel Platz. In der Nähe des Spielplatzes ist lediglich eine einzige Sitzgruppe (Tisch mit zwei Sitzbänken) vorhanden, die es einer Gruppe von z.B. vier Personen ermöglicht, zusammen zu sitzen (s. Bild 1).



Gerade für größere Familien oder Parkbesucher*innen, die sich mit Freunden verabreden, ist es schwierig, sich gemeinsam im Park aufzuhalten. Da es nur eine Sitzgruppe gibt, ist diese natürlich sehr beliebt und so gut wie immer belegt. Durch die Aufstellung weiterer Sitzgruppen, z.B. 2x in der Nähe des Spielplatzes und 2-3x an anderen Stellen in der Parkanlage würde sich die Aufenthaltsqualität im Park spürbar erhöhen. Neben der Möglichkeit, sich in einer Gruppe auf der Sitzreihe vom Spaziergang auszuruhen oder die Kinder beim Spielen zu beaufsichtigen, würden sich durch den Tisch auch weitere Nutzungsmöglichkeiten für Gruppen ergeben.

Neben dem Spielplatz könnte man auch den Bereich auf der rechten Seite des Gehwegs, der vom Parkplatz des Hauses Martfeld zum Schrebergarten führt, als eine Möglichkeit zur Aufstellung weiterer Sitzgruppen ins Auge fassen.

Daneben gibt es einige Sitzbänke im Park die deutlich in die Jahre gekommen sind. Da es sich um alte Holzbänke handelt, sind diese teilweise morsch und durchgesessen und stellen sogar Verletzungsmöglichkeiten dar (s. Bild 2-4). Daher ist hier dringend ein Austausch nötig.



Vorsitzender der BIZ-Fraktion im Rat der Stadt Schwelm
Ufuk Ergen

in Zusammenarbeit mit:

Alperen Erarslan (skB), Gulistan Harimci (skB), Marc Dülm (skB), Markus Grünewald (skB) und Mesut Erarslan (RM)